

ADDENDUM ET CORRIGENDUM

EL TRASLADO DE LOS RESTOS  
DE LOS HEROES DE LA INDEPENDENCIA NACIONAL  
DE LA CATEDRAL  
A LA COLUMNA DE LA INDEPENDENCIA

1925

En el estudio publicado en el *Boletín del Archivo General de la Nación*, II serie, Vol. II, Núm. 4, con el título de "Los Allendes de San Miguel el Grande", en la página 539 decíamos respecto a los restos de los Héroes de la Independencia Nacional:

"Finalmente, construido el gran monumento de los héroes de la Independencia Nacional, fueron depositados ahí en forma definitiva, en ocasión de las fiestas del Centenario, el 16 de septiembre de 1910."

Incurrimos en equivocación. Ese traslado fue hecho el miércoles 16 de septiembre de 1925, llevándolos solemnemente de la Capilla de San José, en Catedral, a la Columna de la Independencia.

El señor Presidente de la República, General Plutarco Elías Calles, estuvo presente en acto tan imponente. El desfile militar fue dirigido por el General Eugenio Martínez.

En tres arcones de artillería fueron conducidos los restos de Hidalgo, Allende, Jiménez, Aldama, Morelos, Matamoros, Guerrero, Victoria, Nicolás Bravo, Quintana Roo y su esposa Leona Vicario, que habían estado en esa capilla de la Catedral desde 1895.<sup>1</sup>

Agradezco a mi buen amigo, el Sr. Abraham López Lara, poder hacer esta enmienda.

*J. Ignacio Rubio Mañé.*

---

<sup>1</sup> *El Universal*, año IX, tomo XXXVII, N° 3,250, México, jueves 17 de septiembre de 1925, II sección.